

Crece 3.1% ingresos del sector servicios (Reforma 24/02/11)

Crece 3.1% ingresos del sector servicios (Reforma 24/02/11) Arturo Robles Jueves, 24 de febrero de 2011

- Repuntan siete de nueve actividades.
- Dato de 2010 permite sanear caída de 6.8% registrada en 2009.
- Aún no regresa a niveles observados antes de la recesión. Los ingresos generados por el sector servicios aumentaron 3.1 por ciento promedio durante 2010, dato que permitió sanear en parte la caída de 6.8 por ciento de 2009, pero que aún no regresa a los niveles observados antes de la recesión económica. Su recuperación fue apoyada por el incremento que tuvieron siete de las nueve actividades consideradas en el sector. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó que los servicios educativos crecieron 9.2 por ciento promedio a tasa anual, seguidos de los servicios profesionales, científicos y técnicos, con 5.6. Los datos muestran que los primeros no lograron enmendar la caída de 10.1 por ciento del año pasado, mientras que los segundos sí pudieron resarcir su descenso de 2009 (5.1 por ciento). No obstante su contribución fue limitada por los malos resultados que se presentaron en la primera mitad del año, en particular por la debilidad general del empleo en el país. El sector dedicado al alojamiento temporal y de preparación de alimentos y bebidas tuvo un aumento de 0.2 por ciento promedio en sus ingresos a tasa anual, su primer balance favorable desde 2007, y aunque se ubicó en terreno favorable, su caída de 11.3 por ciento del año pasado repercutió en el avance general. Con un comportamiento negativo se ubicaron las actividades inmobiliarias y de alquiler de bienes muebles e intangibles y las de salud y asistencia social, con contracciones anuales de 5.8 y 2.5 por ciento, respectivamente. Sobre el personal ocupado se reportó un aumento promedio de 0.8 por ciento a tasa anual, insuficiente para compensar la baja de 4.9 por ciento en 2009; incluso fue menor al alza de 0.9 por ciento de 2008. Por otro lado, el INEGI dio a conocer que Eduardo Sojo Garza-Aldape, presidente de este instituto, fue electo como integrante del Buró de la Comisión de Estadística de la Organización de las Naciones Unidas para el periodo 2011-2012, representando a la comunidad estadística de América Latina y el Caribe, con carácter de vicepresidente. Sojo destacó la importancia de dotar a los usuarios de la información estadística con una herramienta de visualización del fenómeno económico y social de nuestro país.